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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿封二

电电视视问问政政成成常常态态，，效效果果值值得得期期待待
□甘泉

据2日齐鲁晚报C05版报道，
章丘市首场电视问政直播于6月
28日凌晨结束，但对章丘人来
说，这次问政的“余波”还远未结
束。此次电视问政在章丘市引发
了鲶鱼效应，被问政的6个部门
工作人员紧急处理问政问题。下
次要问政的部门也“紧张”起来，
查问题解决问题成为常态。

用“一石激起千层浪”来形
容章丘电视问政所引发的冲击
波并非过分。据章丘市纪委常
委、监察局副局长张庆峰介绍：

“第二次电视问政将在8月份举
行，从明年开始，电视问政将会
常态化。”根据章丘市委、市政府
的构思，来年的电视问政或将增
加追责制度。由此，不禁让笔者联
想到近日省城一家媒体报道的家
住槐荫区南辛庄北街74号的75岁
居民王桂清老人找到媒体，按捺
不住写了“创卫提升环境，百姓看
在眼里、记在心里”的表扬信，赞
扬街办及社区工作人员为改善环
境面貌所做的努力。王桂清老人
之所以如此激动，很大一个原因
应是政府各级实干便民，让居民
从创卫中得到了实实在在的好

处。
仔细想想，与《阳光政务热

线》、12345市民服务热线、网络问
政等差不多，电视问政同样也只
是一种手段。通过电视问政这种
有力的监督形式，倾听群众意见，
然后搞好整改、常态化解决发生
在群众身边的问题，最终让群众
满意，这些才是问政的最终目的。

干工作绝不是为了在电视
问政上出彩，更不是图表扬，解
决问题才是根本，而解决问题当
然不必等到电视问政之后。笔者
认为，章丘市首次参加电视问政
的6个部门，也包括将于8月份进

行的其他部门以及街、镇等，其
实都要对电视问政怀着一颗平
常心，抱着“干好自己的事、看好
自己的门、管住自己的人”的态
度，履职尽责。只有一切从实效
出发，做到对问题不回避，发现问
题及时处理、不将小病拖成大病，
解决问题不搞突击，改进工作不
等不靠，在常态化工作中解决问
题，才能赢得市民的真心好评。倘
若随着电视问政的不断深入，不
仅市民提出的意见越来越少、需
要曝光的问题越来越少，而且还
有人专门给部门写表扬信，这样
的效果岂不是皆大欢喜？

葛泉眼 原声态

夏天，上夜班的贼多了

历下公安V：夏季虽炎热，睡
前也要锁好房门。7月1日凌晨4时
许，文化东路派出所、刑警大队民
警巡逻至甸柳庄附近时，将盗窃犯
罪嫌疑人吴某抓获。经查，当日凌晨
3时许，吴某在历下区某高校男生宿
舍内盗窃笔记本1台，价值3700元。

@夜访吸血鬼love8888：要小
心小心再小心哪，朋友们！

@黎茶叶二世：夏天到了，上
夜班的窃贼就多了。

@路獭獭：为了防盗夏天都
不敢开门睡觉。

一斤60元？知了猴好金贵

发现济南V：青岛本地知了
猴上市55元一斤，身价金贵压过
鲍鱼。在青岛大连路农贸市场，记
者发现已经有摊位开始出售知了
猴了。摊主告诉记者，他家的知了
猴卖55块钱一斤，是通过中间商
收购来的。新鲜上市的知了猴身
价金贵，价格比鲍鱼还要高出不
少。济南什么价？你会买吗？

@青氓叔：那天刚吃了，不记
得多少钱了。

@慕尧宝儿：酷爱吃这东西。
@娜是良年：前几天燕山菜

市场60元一斤，不知道现在便宜
了没。

大爷大妈也跳“小苹果儿”

2014五星鲁能V：刚才路过
小区公园，发现许多大爷大妈和
往常一样在跳广场舞，但是你们
猜猜他们跳的是啥？没错！你是我
的小呀小苹果儿！火火火火火！

@宇宙中的高材生：根本停
不下来！

@土豆-你个马铃薯：与时俱
进，走在时尚的前沿。

@请叫我焖仔：我就知道小
苹果一定会席卷广场舞，成为广
场舞神曲的。

@崔筱嗳爱鲁能像吃炫迈：
改天有空我也去跟大爷大妈去学
广场舞，去学小苹果儿。
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提提升升亲亲水水性性不不妨妨多多设设几几个个取取水水点点
□曲征

连日来的护城河及周边区
域不文明行为集中整治行动，
让护城河畔的不文明现象收敛
了很多，但有不少市民表示，如
今护城河不能游泳、不能跳水
了，东护城河段还增加了很多
栏杆，使得亲水性不如以前。

实事求是地说，每到夏天，
护城河及周边区域便成为一些
人集中暴露不文明行为的地
点。洗澡、跳水、洗涮衣物、刷
车，或者摆设摊点等等。这些行
为，肯定会不同程度地污染环
境，也会给“泉城”这一称号抹
黑。时值创城和筹办第二届泉

水节的重要时间节点，连日来
有关部门在护城河及周边区域
进行的不文明行为集中整治，
可谓及时，值得点赞。

但是，也必须看到，在整治
不文明行为的同时，仍有一些
市民热衷于游泳，即使在护城
河重要节点和泉池内游泳密集
区周围安装了多处红外线高清
数字化网络监控设备，也不能
彻底拦住一些大胆的游泳者。
分析原因，其中固然有市民素
质的问题，但也与人们亲水欲
望强烈而亲水区域太少有关。
现如今护城河边仅有一处泉水
浴场，且规模偏小。为阻止有人
下水游泳或到河边洗衣服，管

理部门前段时间在东护城河沿
线安装了很多护栏，只在靠近
东护城河船闸附近保留了一处
亲水平台。而护城河边的取水点
目前仅有一处，也制约了人们的
取水亲水。天下第一泉景区升级
为5A景区后，会有更多外地游客
慕名前来，取水点太少，必然导
致市民和外地游客取水时排长
队。泉水是济南的名片，人人喜
欢，游客同样如此，取不到水，
必然影响他们对泉城的美好感
受，这对一座旅游城市来讲，是
一种无形的损失。

因此，依笔者之见，相关部
门在整治不文明行为的同时，
在“疏”的方面需要多努力。比

如，可在护城河沿岸设置亲水
平台，多增加些取水点或泉水
直饮点，再多建些泉水浴场。亲
水区域多了，市民有了游泳、泡
脚的固定地点，也有了容易取
水的场所，亲水诉求得以满足，
不文明现象治理起来也能更容
易。建设泉水浴场要选点且投
入较大，短期内有难度，但增设
取水点和亲水区域却并非难
事。管理部门能够花费资金与
精力在护城河重要节点和泉池
内游泳密集区周围安装多处红
外线高清数字化网络监控设
备，进行24小时监控，有这样的
能力，多设置几处取水点、亲水
处，还能有啥困难？

葛海言门
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